

9480/AB
Bundesministerium vom 08.04.2022 zu 9736/J (XXVII. GP)
Soziales, Gesundheit, Pflege und Konsumentenschutz
sozialministerium.at

Johannes Rauch
Bundesminister

Herrn
Mag. Wolfgang Sobotka
Präsident des Nationalrates
Parlament
1017 Wien

Geschäftszahl: 2022-0.127.819

Wien, 7.4.2022

Sehr geehrter Herr Präsident!

Ich beantworte die an meinen Amtsvorgänger gerichtete schriftliche parlamentarische Anfrage Nr. 9736/J der Abgeordneten Peter Wurm und weiterer Abgeordneter betreffend AMS streicht Arbeitslosengeld für Ungeimpfte wie folgt:

Fragen 1 bis 5, 8 und 9:

- Welche Stellungnahme geben Sie betreffend einer Streichung von Arbeitslosengeld für nichtgeimpfte Personen generell ab?
- Unterstützen Sie die gesellschaftliche Entwicklung, dass die Job-Chancen von nichtgeimpften Personen ungleich geringer sind als von jenen die eine Covid-Impfung vorweisen können?
- Wenn ja, mit welcher Begründung?
- Wenn nein, was können Sie als Gesundheitsminister dagegen tun, dass es in diesem Zusammenhang zu keiner weiteren Spaltung unserer Gesellschaft und des sozialen Zusammenlebens kommt?
- Unterstützen Sie die Entwicklung einer Gesellschaft, die Menschen nach den Kategorien „Geimpft“ und „Nicht-Geimpft“ in Gruppen einteilt?
- Ist die Tatsache, dass der Arbeitgeber den jeweiligen persönlichen Impfstatus bei der Bewerbung abfragen darf, gerechtfertigt?
- Wenn ja, wie begründen Sie dies?

Dem Fragerecht gemäß Art. 52 B-VG und § 90 des Geschäftsordnungsgesetzes 1975 unterliegen nur Handlungen und Unterlassungen (vgl. *Morscher*, Die parlamentarische Interpellation, 1973, 434 f.; *Nödl*, Parlamentarische Kontrolle, 1995, 104 f.; *Atzwanger/Zögemitz*, Nationalrat-Geschäftsordnung, 1999, 366). Kein Gegenstand des Interpellationsrechts sind daher bloße Meinungen. Darüber hinaus besteht zu arbeitsrechtlichen Fragestellungen keine Zuständigkeit meines Ressorts.

Fragen 6 und 7:

- *Wie viele nichtgeimpfte Personen im medizinischen- bzw. im Pflegebereich haben aufgrund Ihrer G-Regelung ihren Job verloren?*
- *Wie viele offene Stellen gibt es derzeit im medizinischen- bzw. im Pflegebereich?*

Dazu liegen meinem Ressort keine Daten vor.

Mit freundlichen Grüßen

Johannes Rauch

